

## On ne jette pas Dieu à la figure des gens !

« Ne parle jamais de Dieu si on ne te le demande pas, mais, vis de manière à ce qu'on te le demande ! »

## Petite partie de la prière des J M J à Lisbonne 2023 :

« Notre Dame, avec toi, nous parcourons le chemin d'unité pour que notre monde, lui aussi, soit uni dans la fraternité, la justice, et la paix.

Notre Dame de la visitation, aide-nous à porter le Christ dans notre vie à tous ; obéissant en cela au Père et dans l'amour de l'Esprit. »

1,5 million de personnes jeunes et moins réunies sous les auspices d'un PAPE à l'esprit ouvert et au cœur aimant, malgré la charrette qui le transporte lui aussi !



« Todos, todos, todos » (« tous, tous, tous ») : tel est devenu le maître-mot des JMJ de Lisbonne, après le premier discours du pape François aux jeunes rassemblés pour sa cérémonie d'accueil, le 3 août. Une Église ouverte à tous, universelle, qui appelle chacun à suivre le Christ. Et s'il y a bien une photo qui devait symboliser cette exhortation, c'est celle de ce jeune homme Brésilien, porteur de handicap et levé à bout de bras par ses amis dans sa chaise roulante, afin qu'il puisse lui aussi voir le Pape le jour de la veillée, samedi 5 août.

Partagée par le père Omar Sánchez Portillo, prêtre connu pour son vaste travail de solidarité au Pérou, sur ses réseaux sociaux, elle est rapidement devenue virale en raison de la joie, pure et profonde, qu'elle dégage. « Pour moi, cette photo reflète ce qu'est l'Église : universalité, joie, espérance, amour », confie-t-il. Qui lui donnerait tort ?



## RENCONTRONS-NOUS MUSSON BARANZY WILLANCOURT

Septembre 2023

No 49

« La cloche a sonné », c'est la rentrée !

Merci, Seigneur et merci aussi à toutes les personnes rencontrées

pour les semaines d'été,  
pour les découvertes et les rencontres,  
pour la beauté contemplée,  
pour le silence et l'amitié,  
pour l'amour renouvelé et le repos !

Merci pour ce trésor :  
je le garde dans mon corps et dans mon cœur.



Maintenant,  
c'est la rentrée dans le temps ordinaire.

Mais je ne retournerai pas  
à mes pratiques du passé  
je ne rentrerai pas  
dans mes habitudes.  
Je vais entrer en lutte,  
Je vais entrer en amour,  
Je vais entrer en douceur,  
Je vais entrer en miséricorde et en sourire,  
Je vais entrer en clarté,  
Je vais entrer en courage,  
Je vais entrer en Évangile encore une fois !  
C'est ma rentrée :  
Viens avec moi, Seigneur !



Charles Singer (Prier, sept 2009, p. 16)

C'est aussi la rentrée pour les 22 factrices et facteurs qui acceptent d'aider à distribuer cet humble feuillet.  
Merci pour cette aide !

Je sollicite aussi les personnes qui voudraient contacter les paroissiens par des paroles et ou des images qui nous aideraient à mieux vivre l'Évangile. Le « Rencontrons-nous » existe pour cela aussi. Merci!

Jean Vandersmissen 063 67 71 10

## Messes à Baranzy

**Dimanche 3 septembre à 10h00** **Messe de rentrée pour les sept paroisses de l'Unité Pastorale Notre Dame des Cuestas**

pour les personnes malades, seules ou hospitalisées.  
pour tous les défunts de la paroisse.

**Samedi 9 septembre à 19 h 00**

ann Philippe Comole  
def fam Jentges-Pierre et Lafontaine-Poncé  
Bruno Baulard et ses parents  
déf fam Contant-Dansart-Rollin  
ann Alain Julien et ses parents , Sylvain Habay et Michel Bastin .

**Samedi 23 septembre à 19 h 00**

Ghislaine Nicolas et Léon Michel  
ann Pol Rothé et ses parents  
Maxime Georges  
Elisabeth De Deckert, Hilaire Feltus et Raymond Feltus  
Pierre Soblet et Armelle Jadot

## Messes à Musson

**Dimanche 3 septembre à 10h00 à Baranzy** messe eu Unité Pastorale pour la rentrée pastorale.

**Mardi 5 septembre à 18h00**, messe pour les fondateurs défunts (Will.).

**Vendredi 8 septembre à 18h00**, messe fondée pour Léonard et famille.

**Dimanche 10 septembre à 10h30** m pr Chalon Eischorn ; dfts fam. Ponsard-Cominelli ; Bernard Laurent et famille ; (m reportée du 27 août) Jean Rossignon ; ann Marcel Ballard, Philippe Rollin et fam. ; Roger Heynen Paul, Michel et Jean Simonet ; Francis Toussaint ; (m reportée du 03 sept.) ; Clotaire Bertozzi et René Demoulin ; Marie-Thérèse Réser et Georges Woillard.

**Mardi 12 septembre à 18h00** messe pour les fondateurs défunts (Will.).

**Vendredi 15 septembre à 18h00**, messe fondée pour Léonard et famille.

**Dimanche 17 septembre à 10h30** m pr Lambert Renson ; Evelyne Gérard ; ann Michel Courtois et ses parents ; familles Feyereisen-Bertozzi .

**Mardi 19 septembre à 18h00** mf pr Epoux Chatel-Magin et Vacant ;pr Roger et Nicole Fannard- Marseaut et Françoise Fannard.

**Jeudi 21 septembre à 18h00**, **Célébration des cartables (Ecole Libre) Ce serait bien que les parents qui le peuvent assistent à cette messe !**

**Vendredi 22 septembre à 18h00**, messe fondée pour Léonard et famille.

**Dimanche 24 septembre à 10h30**, m pr Roger Heynen Paul, Michel et Jean

Simonet ; Adrien et Vincent Jacquemin Dieudonné ; Irma et Joseph Themelin-Coquay et Marie-Claire Themelin.

**Mardi 26 septembre à 18h00** m pr Jean Rossignon ; mf pr Malempré Maréchal.

**Vendredi 29 septembre à 18h00** m pr fondateurs défunts (Willancourt).



La messe des cartables doit être signifiante pour les enfants et leurs éducateurs (profs et parents)

## Messes à Willancourt

**Samedi 16 septembre à 19h00** : m pr Goffinet Félix et Romolo Antonia, leurs frères et sœurs. Pr Hélène Ghiringhelli. Pr Raymonde Crasset et Ephrem Marchal. Pr Auguste Toussaint, Marie Weins et leurs enfants. Pr Léa Nicolas .

**Samedi 30 septembre à 19h00** : m pr Défunts des familles Caiteux, Meunier, Didier et Kléker.

## En quoi l'évangile peut-il aider les êtres humains à sortir de la crise actuelle ?

Une précision, d'abord, il ne s'agit pas de ramener les hommes dans une croyance. Toute croyance est l'affirmation d'un savoir sur Dieu, ce que la foi n'est pas. Jésus et l'Évangile n'ont point pour lieu la religion, au sens où nous l'entendons aujourd'hui, **mais plutôt ce qui fait l'homme en son humanité.**

Quel est alors le statut de Dieu dans ce nouveau langage ?

Dieu est devenu confus. Il ne peut être identifié à une formule. Nous avons perdu les images et les mots. Il faut être d'une grande prudence lorsqu'on le nomme. Dans l'équivoque où le mot Dieu est tombé, croire en Dieu, ne pas croire en Dieu, ce n'est plus la question. Le seul Dieu que nous pouvons supporter désormais, ce n'est pas le Dieu des hauteurs, c'est le Dieu qui est avec nous dans les ténèbres. Si Dieu est, il est en l'homme ce point de lumière que rien n'a puissance de détruire. C'est cela l'Évangile : l'annonce que Dieu est né en l'homme. (extrait d'une interview de Maurice Bellet dans un quotidien suisse (Le Temps du 24 décembre 2009) **Vivre courageusement son humanité en allant vers les autres pour les appeler frères voilà sans doute le culte à rendre à Dieu, notre Père.**